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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“PLANEAN NUEVA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD INTERNA EN LA UAEM” 
A través de una comisión avalada por el Consejo Universitario se desarrollan nuevas estrategias de seguridad y se integran 
las bases para la licitación, que derivará en la contratación de la nueva empresa de seguridad interna para la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Las estrategias de seguridad contemplan estudios de vulnerabilidad, 
mecanismos de control de acceso, estaciones de chequeo de recorridos de vigilancia y el uso de nueva tecnología, señaló 
Melchor Araujo Macedo, secretario administrativo de la máxima casa de estudios del estado y miembro de la comisión antes 
mencionada. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“CONVENIO ENTRE SEP E IPN PARA AGILIZAR TRÁMITES DE TITULACIÓN” 
Con el objetivo de agilizar trámites y evitar falsificaciones de títulos y cédulas profesionales, la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) firmaron un convenio para disminuir los tiempos en la obtención de 
dichos documentos. El subsecretario de Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, informó que la 
modernización en el trámite, que se realizará vía electrónica, reducirá el periodo de tres meses a “unos cuantos días” para 
obtener ese requisito profesional. “Concretamente, desde el punto de vista de la inversión de tiempo para realizarlo, el 
trámite se ha hecho 12 veces más eficiente”, afirmó, y agregó que la SEP está abierta a firmar convenios de colaboración 
similares con las universidades Nacional Autónoma de México y Autónoma Metropolitana. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares). 
 
“DESARROLLAN EN EL IPN UN SEMÁFORO PARA INVIDENTES” 
Dos de cada 10 invidentes sufren algún accidente al mes, según el Centro de Estudios para Invidentes (CEI). Por ello, 
estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un semáforo inteligente que permitirá a ese sector de la 
población transitar con seguridad y confianza por las principales calles y avenidas en la urbe. El semáforo cuenta con 
sensores de presencia y de presión, para detectar que efectivamente el paso peatonal se encuentra libre de autos y los 
invidentes puedan cruzar la calle con seguridad. Los sensores de presencia se colocan en el poste del semáforo y en la 
banqueta, una vez que los automóviles se detienen, y si ambos no detectan obstáculo alguno en el paso peatonal, el 
microcontrolador activa una bocina que indica con la palabra “avance” que se puede cruzar la avenida. El semáforo fue 
creado por los alumnos Pablo Martínez Rodríguez, Edgar Morales Ramírez, Erick Hernández Reyes, Daniel Durán Mejía e 
Israel Martínez Hernández, del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos Gonzalo Vázquez Vela del IPN. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción). 
 
“TRABAJADORES DE LA UABJO CIERRAN CALLES” 
El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) bloqueó las 
principales arterias que llevan a la ciudad universitaria para exigir 50 por ciento de aumento salarial, reconocimiento de 
antigüedad, terrenos para empleados y la basificación de 104 trabajadores, entre otros puntos. Las autoridades de la 
UABJO respondieron en un comunicado que intentarán satisfacer las peticiones “dentro de nuestras capacidades 
financieras”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“AUMENTAN ASESINATOS DE MUJERES EN MORELOS” 
Durante 2008 se documentaron en Morelos 31 asesinatos de mujeres. En 2007 sumaron 23 y este mes se han cometido 
dos, informó la fiscal especializada de la Procuraduría de Justicia estatal, Liliana Guevara. Comentó que 18 de los casos 
ocurridos en 2007 se resolvieron, así como 22 de los crímenes perpetrados en 2008 y los dos de enero de 2009. Los 
acusados ya fueron sometidos a proceso penal, aseguró. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos). 

 



Nacional: 
 
“TATUAJES, PROVOCAN HEPATITIS, TUBERCULOSIS Y SIDA: IMSS” 
Especialistas del IMSS pusieron el cascabel al gato al estimar que el 90 por ciento de las personas que se dedican a 
pigmentar la piel no son profesionales y alertaron a  jóvenes (mujeres y hombres) que los tatuajes son lesiones en la piel 
que pueden generar reacciones como hipersensibilidad hasta complicaciones severas como hepatitis tipo B, tuberculosis, 
insuficiencia renal y VIH Sida. Pedro Grajeda López, jefe de la Unidad de Cirugía Reconstructiva del Hospital de 
Especialidades del Centro Médico Nacional La Raza, comentó que un tatuaje sólo debe localizarse en la epidermis y dermis 
de la piel para evitar complicaciones de salud como las referidas. Indicó que en el Seguro Social ofrece tratamiento a base 
de químicos, también se realizan procedimientos quirúrgicos y hasta rayo láser para erradicar de la piel un tatuaje. Para que 
estos procedimientos sean efectivos, es necesario que las sustancias químicas inyectadas a la piel no hayan transgredido 
más allá de la hipodermis. El especialista hizo un exhorto a los jóvenes para vigilar que el lugar donde se tatúan sea 
higiénico y que los materiales para pigmentar la piel estén esterilizados. No obstante, aseveró que ninguna técnica para 
tatuarse está libre de complicaciones. Otros problemas de salud que se pueden presentar como secuela de un tatuaje son 
infecciones como sífilis, lepra y lupus. Debido a estas alteraciones, tatuarse es más riesgoso para personas que padecen 
diabetes, insuficiencia renal o enfermedades cardiacas congénitas. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Roberto Heredia). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“SUBE DE 10 A 12 PESOS EL KILO DE LA TORTILLA” 
Aumenta el precio de la tortilla un producto de primera necesidad de 10 pesos sube a 12 pesos el kilo en los municipios de 
Zacatepec, Tlaltizapán, Puente de Ixtla y Amacuzac. Los tortilleros del municipio de Zacatepec, señalaron que tras el 
aumento del gas se tuvo que realizar un ajuste al precio de la tortilla, luego de una reunión con los líderes de la masa y la 
tortilla hace 20 días, ya que desde hace dos años se mantuvo el mismo costo a pesar del aumento del gas, luz y el precio de 
la tonelada del maíz. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. (Angelina Albarrán). 

 
Nacional: 
 
“BAJA UN CUARTO DE PUNTO LA TASA DE INTERÉS DE REFERENCIA PARA CRÉDITOS” 
La tasa de interés de referencia en el mercado de crédito disminuyó este martes un cuarto de punto, tibia respuesta de los 
participantes en los circuitos financieros locales a la decisión del Banco de México (BdeM), el viernes pasado, de reducir el  
costo del dinero para tratar de imprimir impulso a una economía que se encamina a la recesión. Los Certificados de la 
Tesorería de la Federación (Cetes) a plazo de 28 días, el indicador líder del mercado de dinero local, ubicó su tasa de 
interés esta semana en 7.44 por ciento, una reducción de 0.26 puntos respecto del martes pasado, reportó el banco. La tasa 
de interés de los Cetes a 91 días disminuyó 0.42 unidades, para situarse en 7.40 por ciento, en tanto que a 175 días de 
plazo el rédito se colocó en 7.18 por ciento, 0.27 puntos menos que la semana previa, añadió el organismo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González). 
 
“DESPEDIRÁN A 900 EMPLEADOS EVENTUALES DE LA PLANTA VOLKSWAGEN EN PUEBLA” 
La planta automotriz de Volkswagen (VW) decidió despedir a los 900 trabajadores eventuales con que cuenta, quienes 
llevaban de seis meses a cuatro años en la empresa. Esta medida se tomó debido a las bajas ventas registradas en los 
últimos meses por la crisis económica, informó el secretario general del Sindicato Independiente de los Trabajadores de la 
Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW), Víctor Cervantes Rosas. Estos 900 trabajadores se suman a 350 obreros 
eventuales que fueron despedidos de manera paulatina en los últimos meses de 2008. El secretario general del SITIAVW 
manifestó que dicha situación enciende “los focos rojos” porque al ya no haber personal temporal, en caso de que las 
condiciones económicas no mejoren, habrá despidos entre los 9 mil 400 trabajadores de planta. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Tania Damián). 
 
“OTORGA SLIM UN PRÉSTAMO POR 250 MDD A LA COMPAÑÍA NEW YORK TIMES” 
El millonario mexicano Carlos Slim accedió a otorgar a la empresa New York Times, que atraviesa serios problemas 
financieros, 250 millones de dólares para manejar sus crecientes deudas, informó la compañía de medios de comunicación. 
Esta suma permitirá a la New York Times Company financiar su deuda, especialmente un crédito permanente que vence en 
mayo, indicó su directora general, Janet Robinson, en un comunicado. El préstamo de Slim, uno de los hombres más ricos 
del planeta, se realizará a través de sus empresas Banco Inbursa e Inmobiliaria Carso. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Notimex) y Diario de Morelos, p.16, (Agencias). 
 



“REALIZAN EN CIUDAD JUÁREZ MARCHA CONTRA FEMINICIDIOS Y DESAPARICIONES” 
Decenas de activistas por los derechos de las mujeres participaron en una marcha, como parte de la campaña Si no están 
ellas no estamos todos(as), con la cual se pretende divulgar que los feminicidios y desapariciones de mujeres son 
recurrentes en esta localidad. En la marcha, promovida por la organización no gubernamental Nuestras Hijas de Regreso a 
Casa (NHRC), se dio a conocer que según la Subprocuraduría de Justicia para la zona norte de Chihuahua, con sede en 
Juárez, al momento se conocen 29 casos de mujeres desaparecidas o extraviadas, de los cuales ocho se mantienen sin 
resolver desde 2007. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubén Villalpando). 
 

Internacional: 
 
“SE DESPLOMAN BOLSAS ANTE NUEVAS SEÑALES DE CRISIS EN LOS BANCOS” 
Los renovados temores por la solidez del sistema bancario internacional empujaron el valor de las acciones a niveles 
mínimos, sin que la expectativa por el cambio de presidencia en Estados Unidos pudiera revertir el resultado de una jornada 
en los mercados accionarios, que desde el primer minuto de operaciones marcó una tendencia perdedora. El índice Dow 
Jones de la bolsa de valores de Nueva York, en el que están incluidas varias de las mayores empresas de Estados Unidos, 
perdió por primera vez desde noviembre pasado el nivel de 8 mil puntos. Cerró en 7 mil 949 unidades, 332.13 puntos menos 
que la víspera, lo que significó una disminución de 4.01 por ciento, el mayor retroceso porcentual desde el primero de 
diciembre pasado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias). 
 
“SUBEN PRECIOS DEL PETRÓLEO EN NUEVA YORK” 
Los precios del petróleo terminaron en alza en Nueva York, en el último día del contrato de referencia para entrega en 
febrero, pese a la caída de los mercados financieros y el fortalecimiento del dólar. En el New York Mercantile Exchange 
(Nymex), el barril de West Texas Intermediate (designación del light sweet crude negociado en Estados Unidos) para 
entrega en febrero cerró en 38.74 dólares, en alza de 2.23 en relación al viernes. En Londres, el barril de Brent del mar del 
Norte para entrega en marzo bajó 1.18 dólar, a 43.62. El crudo mexicano de exportación mostró una pérdida de 26 centavos 
de dólar respecto a la jornada del viernes, al venderse en 36.63, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). El lunes Pemex no 
publicó el precio del petróleo en virtud del feriado en Estados Unidos por el aniversario de Martin Luther King. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Notimex). 
 
“EL GAS RUSO COMENZÓ A LLEGAR A EUROPA, TRAS EL LITIGIO ENTRE MOSCÚ Y KIEV” 
El gas ruso comenzó a llegar este martes a Europa vía Ucrania, aunque la Unión Europea mencionó que esperará dos o 
tres días antes de declararse satisfecha por el fin de un litigio comercial entre Moscú y Kiev que, en pleno invierno, privó del 
fluido a muchos países. Conforme a las promesas hechas el lunes por los primeros ministros de Rusia y Ucrania, Vladimir 
Putin y Yulia Timoshenko, respectivamente, la compañía rusa Gazprom y la ucraniana Naftogaz pusieron en marcha sus 
sistemas de suministro de gas durante la madrugada del martes. Eslovaquia, Hungría y Bulgaria fueron los primeros países, 
a lo largo de la jornada, en recibir el gas ruso, después de tres semanas de suministro interrumpido por el litigio que 
mantenían los dos países. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“BUSCAN BLINDAR PROCESO ELECTORAL EN CONTRA DEL DINERO DEL NARCO” 
La Fiscalía Especializada en Atención de Delitos Electorales de la Procuraduría General de República (PGR) y la 
Procuraduría de Morelos firmaron un convenio para evitar que dinero del narcotráfico se mezcle en los próximos procesos 
electorales, donde se renovarán las 33 alcaldías, el Congreso local y las cinco diputaciones federales. En vísperas del 
arranque formal de los comicios, los representantes de los organismos coincidieron en la necesidad de blindar las campañas 
para evitar la filtración de dinero ilícito y verificar que los programas sociales no sean contaminados con el proceso electoral. 
Arely Gómez González, fiscal de la PGR, estableció que este proceso electoral de 2009 será vigilado por los organismos 
electorales, a fin de sancionar cualquier delito que pretenda empañar el orden y transparencia en las campañas. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 
“EMITEN CERTIFICACIONES DE COMPETENCIA LABORAL” 
El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Morelos (Icatmor) entregó 11 certificaciones de competencia 
laboral a igual número de instructores. Esta acción forma parte de los trabajos de la dependencia para obtener la 
certificación ISO 9000:2000. Juan Carlos Moreno Cano, director del Icatmor, acompañado por autoridades de la Secretaría 
de Trabajo y Productividad, entregó las certificaciones en la Norma de Impartición de Cursos de Capacitación Presenciales. 
Los once especialistas acreditaron el proceso de capacitación y evaluación demostrando sus competencias ante el 
organismo certificador de Competencias Laborales (Cecolab), avalado por el Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias Laborales. 
La Jornada Morelos,  www,lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 



 
“VALIDAN RELLENO EN LOMA DE MEJÍA” 
La comisión del Medio Ambiente del Congreso validó la supervisión que hizo la Unidad de Verificación Ambiental en el 
relleno sanitario de Loma de Mejía, la diputada, Claudia Iragorri Rivera, comentó que el resultado de este análisis enviado 
por el ayuntamiento de Cuernavaca, concluyó que el proyecto cumple con las normas ambientales y criticó a los diversos 
actores políticos que aprovechando las campañas estarán "colgándose" del tema. Durante la sesión de la Diputación 
Permanente, ayer la legisladora independiente hizo énfasis que en este informe, la empresa de Estudios de Planeación 
Ambiental S.A. de C.V. Unidad de Verificación Ambiental, rindió su primer informé de supervisión correspondiente a los 
trabajos de construcción de la primera celda del relleno sanitario, mismo que la empresa PASA Cuernavaca S.A. de C.V. 
entregó a la Comisión Estatal del Agua y Media Ambiente, al Municipio de Cuernavaca y a la Comisión de Media Ambiente y 
Recursos Naturales del Congreso del Estado. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano) y Diario de Morelos, p.5, (Yessenia Daniel). 
 
“PONE EN MARCHA GOBERNADOR PRESA ‘EL MANSO’ EN TEPALCINGO” 
Tras haber sido solicitada desde hace más de 40 años, ayer el Gobernador Marco Adame Castillo puso en marcha la presa 
"El Manso", la cual beneficiará a más de 3 mil habitantes de la comunidad de Ixtlilco El Grande. La obra comprendió una 
inversión de un millón 325 mil 944 pesos, aportados por los tres niveles de gobierno (federal, estatal y municipal), así como 
por productores, misma que permitirá la captación de agua pluvial. En el evento también se realizó la entrega de certificados 
para la adquisición de vientres ovinos y maquinaria para agricultura por más de un millón de pesos. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje). 
 
“INSTAN A NO GENERAR ABSTENCIONISMO” 
Para que los ciudadanos voten y no exista abstencionismo, debe haber candidatos atractivos, pues si hay buenos 
candidatos habrá mayor participación, consideró el vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) en Morelos, 
Dagoberto Santos Trigo. Señaló que en el estado se tiene la estadística de que en las elecciones intermedias sufraga más 
de la mitad del padrón electoral, el cual es de aproximadamente un millón 300 mil personas. 
Diario de Morelos, p.9, (Berenice Álvarez). 
 
“QUIERE $3 MILLONES EL TRIBUNAL ELECTORAL” 
El Tribunal Estatal Electoral (TEE) analiza pedir una ampliación presupuestal de entre tres y cuatro millones de pesos antes 
de abril, pues en año electoral el trabajo aumenta y se requiere casi el triple de personal, informó Óscar Leonel Añorve 
Millán, magistrado presidente del órgano jurisdiccional. “El TEE es institucional, es un tribunal de trabajo, y si tenemos que 
trabajar todo el día así lo haremos, sin embargo, habremos de solicitar los apoyos correspondientes para así poder contratar 
más personal, pero no nos inquieta tener los recursos para más personal, pues la profesionalidad de Hertino Avilés Albavera 
y Fernando Blumenkron Escobar están a prueba de toda duda, y seguramente estarán dando la batalla al interior del 
tribunal, al igual que su servidor”, dijo en entrevista el magistrado. 
Diario de Morelos, p.9, (Berenice Álvarez). 
 
“NIEGA CABEZA DE VACA ADQUISICIÓN IRREGULAR” 
El secretario de Seguridad Pública estatal, Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez, aseguró que no se presentó alguna 
irregularidad en la contratación de una empresa para que realizara los exámenes de control de confianza a los cuerpos 
policiacos de la entidad. El funcionario explicó que al ser un concepto de Seguridad Pública se puede realizar una 
contratación de manera directa a una empresa, siempre y cuando cubra los requisitos antes mencionados, y no es 
necesario llevar a cabo una licitación. 
Diario de Morelos, p.11, (Ofelia Espinoza). 
 

Nacional: 
 
“EL ÉXITO DE OBAMA SERÁ BENÉFICO PARA MÉXICO, SEÑALA CALDERÓN” 
El presidente Felipe Calderón deseó el “mayor éxito” a Barack Obama –quien tres horas antes había jurado como nuevo 
mandatario de Estados Unidos–, ya que si logra sacar a su país de la crisis económica en esa medida ayudará a los 
mexicanos. Desde este municipio, que catalogó como “tierra de migrantes”, se mostró confiado en que el comienzo del 
gobierno estadounidense sirva para iniciar una “nueva relación” entre ambos países. Al realizar una gira por su estado natal, 
aludió a la reunión que sostuvo la semana pasada con el demócrata, con quien dijo haberse comprometido a trabajar “codo 
con codo” para resolver los problemas comunes de México y Estados Unidos, sobre todo migración, seguridad y crisis 
económica. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 



“NINGUNA POSIBILIDAD DE ALIANZA DE PERREDISTAS CON PAN O PRI” 
Andrés Manuel López Obrador y la izquierda unida vetaron cualquier alianza o candidatura común con el PRI y PAN para el 
Proceso Electoral 2009, porque son partidos corruptos, extremadamente autoritarios, que no han aportado nada al 
movimiento democrático nacional, y los responsables de la crisis que mantiene en la pobreza a millones de mexicanos. 
Raquel Sosa Elízaga, secretaria de Educación, Ciencia y Cultura del llamado “gobierno legítimo”, precisó que es muy claro 
el mensaje de López Obrador al PRD respecto a este tema: “ni un voto al PRI y ni un voto al PAN”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, 
www.launion.com.mx, (Sergio Gómez); Diario de Morelos, p.8, (Oswaldo Salazar) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, 
(Andrés Lagunas). 
 
“RECHAZA LA SEP INFORMAR SOBRE EL SUELDO DE ELBA ESTHER GORDILLO; “DATO PERSONAL”” 
Mientras la Secretaría de Educación Pública (SEP) se negó a entregar información sobre el sueldo que percibe la dirigente 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, a pesar de tratarse de 
recursos públicos, la Procuraduría General de la República (PGR) clasificó como reservas tanto el número de 
averiguaciones previas abiertas contra Genaro García Luna, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, 
desde 1990 a la fecha, como el contenido de los expedientes. Asimismo, clasificó el expediente del líder del cártel del Golfo, 
Osiel Cárdenas Guillén. Por su lado, el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) también decidió 
resguardar por 12 años la información sobre un fideicomiso creado a instancias del gobierno federal por la empresa Líneas 
Aéreas Azteca. Dichos casos, junto con otros 50, se evaluarán hoy en la sesión pública del Instituto Federal de Acceso a la 
Información Pública (IFAI). En el primero, la SEP arguyó que el sueldo de la lideresa magisterial es un “dato personal”, 
clasificación que no existe en la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública (LFTAIP). Ésta establece 
que todo recurso del erario, independientemente de la figura que asuma (sueldo, fideicomiso, presupuesto, etcétera), tiene 
carácter público. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“ENTRE CRÍTICAS A MAGISTRADOS AVALA EL IFE NOMBRE DE LA COALICIÓN SALVEMOS A MÉXICO” 
En medio de inusuales descalificaciones de los consejeros al trabajo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) autorizó el nombre Salvemos a México como 
denominación de la coalición total con que los partidos Convergencia y del Trabajo (PT) contenderán en las próximas 
elecciones. En la sesión del Consejo General del IFE se acusó de incongruente, contraria al principio de certeza y de 
irrespetuosa la resolución de los magistrados del TEPJF y, en especial, los planteamientos de Alejandro Luna Ramos. “El 
respeto que se nos pide para el tribunal electoral –sostuvo el consejero Marco Antonio Baños ante el planteamiento de 
Convergencia de acatar la resolución– es el mismo respeto que los consejeros exigimos para el instituto”. No existe la 
pretensión de desacatar la resolución, “pero es un hecho evidente que los consejeros estamos obligados a cuidar al IFE”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“SEGURIDAD PÚBLICA, CRISIS Y CRECIMIENTO ECONÓMICO, PRIORIDADES EN EL SENADO” 
Los coordinadores de los grupos parlamentarios de PRI, PAN y PRD en la Cámara de Senadores señalaron, en entrevistas 
por separado, que los principales temas que abordarán a partir del primero de febrero, día en que arranca formalmente el 
periodo ordinario de sesiones, son: seguridad pública, crisis financiera y crecimiento económico del país. El presidente de la 
Cámara de Senadores, el panista Gustavo Madero, destacó que la seguridad pública, la coyuntura económica y el 
crecimiento del país son los temas que predominarán en la agenda legislativa. Adelantó que en la reunión plenaria que su 
fracción parlamentaria realizará en Cuernavaca, Morelos, del 1º al 3 de febrero, se analizarán los temas pendientes para 
ayudar a mejorar la seguridad pública y la situación económica del país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas). 
 
“CONFÍA EL IFE EN QUE HAYA COMICIOS EN PAZ” 
No obstante que información no oficial da cuenta de varios municipios ubicados en entidades donde prevalece la presencia 
del crimen organizado, el Instituto Federal Electoral (IFE) espera contar, mediante convenios con el gobierno federal, con 
información oficial. Independientemente de esto, el instituto tiene confianza en que esa problemática no sea obstáculo para 
la celebración de las elecciones en paz y tranquilidad, sostuvo ayer el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés. 
Entrevistado al término de la sesión del Consejo General, dijo que ya se preparan convenios con la Secretaría de la Defensa 
Nacional y otras dependencias. Cuestionado sobre si el IFE cuenta con un diagnóstico de cuáles serían los distritos en 
riesgo por la presencia del crimen organizado, Valdés indicó que “eso es información que no obra en poder del IFE y 
estamos trabajando en los términos que aprobó el Consejo General para que las autoridades del gobierno federal nos 
apoyen en tener estos datos y tomar las previsiones que correspondan”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 



“SE INCORPORA LA CORTE AL SISTEMA INFOMEX” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se incorporó ayer al Sistema para la Gestión Electrónica de Solicitudes, 
conocido como Infomex, mediante el cual se podrán pedir datos al máximo tribunal mediante la plataforma tecnológica 
creada por el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). En acto encabezado por el ministro presidente Guillermo 
Ortiz Mayagoitia, se dio el banderazo de este sistema que estandariza los criterios de la SCJN con las dependencias del 
gobierno federal para atender las solicitudes de información. En el acto, el presidente del IFAI, Alonso Lujambio, destacó el 
papel de la Corte en la defensa del derecho a la información y la protección de datos personales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“REANUDAN HOY ANÁLISIS SOBRE EL 2 DE OCTUBRE” 
Este miércoles se reanuda la sesión del quinto tribunal colegiado penal de la ciudad de México en la que se abordará el 
amparo en revisión del caso de la matanza del 2 de octubre de 1968 en Tlatelolco. La discusión entre tres magistrados 
sobre este tema ha ocupado todo el tiempo de los juzgadores, quienes analizan si fue correcta la resolución de otro 
magistrado federal que en julio de 2007 determinó que la matanza de Tlatelolco sí fue genocidio, pero que no hay 
suficientes pruebas para inculpar por ese delito al ex presidente Luis Echeverría Álvarez. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“DAN CAPACITACIÓN A POLICÍAS DE TODO EL PAÍS CONTRA EL DELITO DE SECUESTRO” 
En acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la Procuraduría General de la República (PGR) inició un 
curso-taller de capacitación sobre combate al secuestro, en el que participan los responsables de las unidades antiplagio de 
todo el país. En acto realizado en un salón del hotel María Isabel Sheraton, en la ciudad de México, se dio a conocer que 
este curso forma parte de los acuerdos alcanzados en materia de procuración de justicia y seguridad pública. Durante la 
inauguración del encuentro el subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la PGR, Juan Miguel Alcántara Soria, 
mencionó que debe recuperarse “la confianza de muchos mexicanos que sienten temor por denunciar un secuestro, 
pensando que la intervención de la autoridad puede ocasionar la muerte de la persona plagiada”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo). 
 
“SCJN: GRAVES VIOLACIONES DE LOS GOBIERNOS NACIONAL Y MEXIQUENSE EN EL CASO ATENCO” 
Los gobiernos federal y del estado de México violaron gravemente las garantías individuales de los pobladores de San 
Salvador Atenco los días 3 y 4 de mayo de 2006, determina la investigación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). En el informe, elaborado por el ministro instructor José de Jesús Gudiño Pelayo, se concluye lo anterior, aunque el 
documento no emite ninguna recomendación ni atribuye responsabilidad directa, con nombre y apellido, a los funcionarios 
de la Secretaría de Seguridad Pública federal o de la Agencia de Seguridad Estatal mexiquense que actuaron en esos 
hechos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“CORRESPONDE A HACIENDA BAJAR EL PRECIO DEL DIESEL, SE DESLINDA RAMÓN CORRAL” 
El titular de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), Ramón Corral Ávila, aseguró a diputados y 
senadores de la Comisión de Hacienda de la Comisión Permanente que la responsabilidad de reducir el precio del diesel es 
de la Secretaría de Hacienda. “No le estoy sacando al bulto, pero no está en mis manos, está en manos de Hacienda”, dijo. 
Citado a comparecer para que explicara cómo ha intervenido para dar cauce a la demanda de los pescadores, en paro 
desde hace 21 días por los altos precios del diesel, una y otra vez rechazó que esté en sus atribuciones resolver el 
problema o bien interceder, como se lo pidieron legisladores de PRD y PRI, ante el secretario de Hacienda, Agustín 
Carstens. “Ése es un asunto que a mí no me toca”, afirmó, y dijo que los costos del diesel no afectan a todo el sector, sino 
sólo al camaronero, porque de los 2 mil 215 barcos registrados por la Conapesca, mil 489 utilizan diesel marino. “El mayor 
costo que tienen los pescadores de altamar es el diesel, que es de entre 40 y 45 por ciento de su operación; por eso es 
donde más problemas ocasiona.” 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez). 
 
“ALISTAN LA MARCHA CONTRA PLAN ANTICRISIS” 
Los sindicatos que participarán en la marcha del próximo 30 de enero se encuentran “unidos” y preparados para dicha 
movilización, la cual tiene como objetivo repudiar las políticas económica y laboral y demandar un plan de emergencia ante 
la crisis que sea efectivo y apoye a la clase trabajadora y no a los grandes empresarios, señalaron Carlos Galindo, 
secretario de relaciones del Stunam, y Benito Bahena, secretario general de la Alianza de Tranviarios de México (ATM). En 
entrevistas por separado, ambos sindicalistas deploraron el plan anticrisis del gobierno federal por “insuficiente y tardío”, y 
resaltaron que lo que hacía falta era congelar el precio de los productos de la canasta básica, bajar en mayor medida los 
precios de los energéticos, mejorar los salarios y aligerar la carga impositiva a los trabajadores, entre otras medidas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez). 
 



Internacional: 
 
“HOY SE IMPONE LA ESPERANZA SOBRE EL MIEDO: BARACK OBAMA” 
“Estoy aquí hoy con la humildad de la tarea que tenemos ante nosotros, agradecido por la confianza que me han 
depositado, consciente de los sacrificios de nuestros antepasados”, así comenzó su discurso Barack Hussein Obama, tras 
asumir el cargo de presidente de los Estados Unidos. Obama se convirtió en el cuadragésimo cuarto presidente de Estados 
Unidos, al rendir juramento al mediodía en las escalinatas del Capitolio ante más de dos millones de personas reunidas en 
la explanada de Washington. A tan sólo tres semanas de que se cumpla el bicentenario del nacimiento de Abraham Lincoln 
(12 de febrero de 1809), principal oponente de la expansión de la esclavitud en Estados Unidos durante el siglo XIX, resulta 
simbólico que Obama, el primer presidente afroamericano, jurara como es tradición, sobre la Biblia que perteneció a su 
antecesor para prometer “preservar, proteger y defender” la constitución de Estados Unidos. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Manuel Fuentes); La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp) y 
Diario de Morelos, p.14, (Efe). 

 


